# Fecha, preguntas y todos los detalles que decidirán si los Pirineos tendrán o no Juegos Olímpicos



La consulta se votará el 24 de julio, habrá dos preguntas, una en el Alt Pirineu y el Aran y otra en Solsonès, Ripollès y Berguedà y el resultado será vinculante. La consulta para saber qué piensa la población de las comarcas del Pirineo catalán sobre los Juegos Olímpicos de Invierno 2030 ya tiene calendario, pregunta (o mejor dicho, preguntas) y protocolo.

Te invitamos a conocerlos porque el resultado del referéndum será vinculante y, por lo tanto, de él depende de que siga adelante, o no, la candidatura olímpica.

#### Tramitación burocrática

La consulta debía contar con una base legal donde apoyarse y el presidente de la Generalitat de Catalunya, Pere Aragonès, firmó el lunes 4 de abril el decreto para impulsar la consulta después de que el Comité Olímpico Español (COE) avalara la propuesta técnica que, recordemos, por ahora ha sido rechazada por el Gobierno de Aragón.

## Dos consultas, dos territorios

El Govern convocará una consulta en el Alt Pirineu y el Aran, los dos territorios -además de Barcelona- donde se disputarán las competiciones en el caso de que Catalunya fuera elegida sede de los Juegos.

También se celebrará **una segunda consulta** para dar voz a los habitantes de las comarcas del Berguedà, Solsonès y Ripollès, territorios que podrían acoger actividades previas (como entrenamientos) y complementarias.

#### El día D

La votación se realizará el **próximo 24 de julio** y podrán votar de forma presencial - no se permite el voto por correo ni el anticipado- los mayores de 16 años con empadronamiento mínimo de un año. No se ha establecido un mínimo de participación para dar validez a la consulta.

# Comarcas con derecho a voto

En total, se calcula que **tendrán derecho a voto unas 118.000 personas**, 55 mil en la consulta principal y que corresponden a las seis comarcas del Alt Pirineu y el Aran (Cerdanya, Alta Ribagorça, Alt Urgell, Pallars Jussà, Pallars Sobirà y Val d'Aran) y 63 mil del Solsonès, el Ripollès y el Berguedà que podrán votar si quieren o no sumarse a los Juegos, pero no sobre su celebración.

#### Las preguntas

Los habitantes del Alt Pirineu y el Aran deberán responder "sí" o "no" a la pregunta: ¿El Govern tiene que presentar una candidatura a los Juegos Olímpicos y Paralímpicos 2030?

En el caso de que la mayoría de los votantes diga que sí, el ejecutivo catalán presentará candidatura porque el resultado será políticamente vinculante.

Los habitantes del **Berguedà**, **Solsonès y Ripollès** podrán posicionarse sobre esta pregunta: ¿Tu comarca se tiene que involucrar en el proyecto vinculado a los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Invierno 2030? El resultado se contabilizará por comarca.

### **Presupuesto**

El presupuesto de la consulta asciende a los **1,1 millones de euros**, a los que habrá que sumar la campaña institucional de difusión que impulsará el Govern para explicar la candidatura.

La consejera de Acción Exterior de la Generalitat, Victoria Alsina, ha garantizado que se explicará el proyecto "de manera neutra", mientras que serán los partidos políticos o las entidades con personalidad jurídica que lo pidan a la Comisión de Control las que podrán hacer campaña a favor del sí o del no.

# Propuesta COE Juegos Olímpicos de Invierno de 2030



Fuente: Comité Olímpico Español

ABC

La propuesta actual avalada por el COE

# Javier Lambán, presentará el jueves su propuesta de Candidatura

El presidente de Aragón, Javier Lambán, ha asegurado en declaraciones de Agencia que ve "condenados al fracaso" unos Juegos Olímpicos de invierno surgidos de una candidatura "que opte casi exclusivamente por Catalunya" y no

tenga en cuenta "la importancia real que debe tener Aragón, por el peso de la calidad de sus estaciones". Según Lambán, "la pelota está en el tejado del Comité Olímpico Español (COE)", ya que "debe decidir entre unos Juegos que representen a España y que, por tanto, se produzcan en términos de igualdad entre Aragón y Catalunya o bien opta por unos Juegos que sean prácticamente los Juegos de Catalunya". El gobierno aragonés presentará el jueves, como máximo, al COE su propuesta de Candidatura.